
СЕГОДНЯ В ВЫПУСКЕ:
ф  ГОТОВИМСЯ К НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ 
ф  НАКАНУНЕ ДЕСЯТИЛЕТНЕГО ЮБИЛЕЯ 
Ф  ДОРОГАМИ БОЕВОЙ СЛАВЫ ОТЦОВ 
ф  ЧТО ПОЮТ СТУДЕНТЫ ВО в р е м я 'СЕССИИ?

В Н О В О М  У Ч Е Б Н О М  
Г О Д У

Высшее учебное заведение 
представляет собой единую  
сложную систему, для нор
мального функционирования 
которой в следующем учебном 
году предстоит немало сделать 
в нынешнем, текущем.

Подготовка к новому учеб
ному году в ТПИ началась 
у ж е в осеннем семестре. Была 
создана новая приемная ко
миссия с ее различными под
отделами и приняты все меры 
к тому, чтобы устранить не
достатки в работе, которые 
имели место в предыдущие 
годы.

Можно назвать основные 
проблемы, над которыми нам 
предстоит немало поработать:

— контингент студентов, 
обучающихся в вузе;

— преподавательский со
став, непосредственно участ
вующий в учебном процессе;

— вопросы, связанные е ор
ганизацией учебного процес
са;

— создание материальной 
базы, необходимой для нор
мального проведения учебной 
работы.

Остановимся кратко на пер
вы х трех проблемах, посколь
ку коренных изменений в 
создании материальной базы в 
следующ ем учебном году не 
предвидится. Это обстоятель
ство заставляет нас ввести не
которые изменения в органи
зацию  учебного процесса, что
бы с максимальной нагруз
кой использовать имеющуюся 
в нашем распоряжении ауди
торную площадь и сохранить 
односменную работу дневного 
отделения.

Самые большие изменения 
студенческого контингента 
происходят за счет выпуск
ников и приходящих им на 
смену первокурсников. Кро
ме того, необходимо учиты
вать также и такие факторы, 
как отсев студентов и смена 
форм учебной работы. Если 
число дипломантов, эксматри- 
кулированных студентов, из
менения форм учебной рабо
ты отражают результаты тру
да студентов и преподавате
лей, то прием новых студен
тов производится в строгом 
соответствии с государствен
ным планом, выполнение ко
торого обязательно для всех 
высш их учебных заведений. 
Таким образом, мы должны  
отобрать лучших из тех, кто 
будет поступать в вуз, а это 
дает гарантию хорошей бес
перебойной работы студента 
на протяжении всех лет обу
чения в институте.

Прием новых студентов и 
контингент учащихся 1972/1973 
уч. года останется на уровне 
преж них лет. В 1972 году в 
институт будет принято 2180 
новы х студентов, из них — на 
дневное отделение — 1155, на 
вечернее — 610 и заочное —• 
415 новых студентов. На ста
ционарном отделении ТПИ в 
группах с эстонским языком 
обучения будут приобретать 
знания 830 — и в группах с 
русским языком обучения — 
325 новых студентов.

Чтобы число студентов вуза 
постоянно росло, необходимо 
уменьшить отсев студентов за 
счет увеличения роли само
стоятельной работы, улучше
ния учебной дисциплины. Са
мое серьезное внимание надо 
уделить учебно-методической 
и воспитательной работе, по
вышению успеваемости сту
дентов.

Для успешного проведения 
приема новых студентов уже 
проделана известная работа, 
интенсивность которой долж
на возрасти в течение после
дующих месяцев.

Теперь о преподавателях.
Начиная с 1956 года, в выс

ших учебных заведениях от
водится штатных преподава
тельских мест соответственно 
числу ' обучающихся студен
тов. В различных формах 
учебной работы это соотно
шение строго регламентиро
вано. В  Таллинском политех
ническом институте утверж
дены следующие коэффици
енты:

вания времени работы препо
давателя зависит от числа 
студентов, с которыми он ра
ботает в аудитории. Порядок 
выделения преподавательско
го состава институту в целом, 
с одной стороны, и факульте
там и кафедрам — с другой, 
находятся в известном проти
воречии, так как факультеты  
комплектуют свой преподава
тельский состав не за ечет 
числа студентов, а в соответ
ствии с учебной нагрузкой, 
запланированной отдельными 
кафедрами. Учебная же на
грузка зависит не только от 
числа студентов факультета, 
но, в большей степени, — от 
уровня организации учебного 
процесса. Создается парадок
сальное положение: плохо ор
ганизованная работа служит 
причиной большой учебной 
нагрузки, зачастую бессмыс
ленно растрачиваемой, а ф а
культет идет по пути увели
чения преподавательского со
става кафедр. Здесь и возни
кает афоризм: «Чем хуж е об-

дневная форма обучения — 
1 преподаватель на 10,8 числа 
студентов;

вечерняя форма обучения — 
1 преподаватель на 20 студен
тов;

заочная форма обучения — 
1 преподаватель на 50 студен
тов.

Институт в целом заинтере
сован в том, чтобы макси
мально сохранить число при
нятых студентов за счет вы
сокой успеваемости и умень
шения числа студентов, ис
ключаемых из института.

В том идеальном случае, ес
ли бы не было отсева студен
тов, можно было бы довести 
до максимума число препода
вателей и свести до минимума 
их индивидуальную учебную  
нагрузку. А  последнее дало бы 
возможность преподавателям 
вуза вести более эффективную  
учебно-методическую и науч
но-исследовательскую работу 
в рамках предусмотренного 
шестичасового рабочего дня.

Большой отсев студентов не
избежно заставляет - вносить 
коррективы в численность 
преподавательского состава в 
сторону ее уменьшения. В то 
же время это ни в • коей мере 
не снижает об’ем учебной ра
боты, особенно в плане лек
ционной нагрузки. Кафедрам  
приходится читать учебные 
предметы в полном об’еме, не
зависимо от того, сколько в 
группе студентов ■— 25 или 
меньше. Таким образом, коэф
фициент цо лезного использо

щеетву, тем лучше мне», с ко
торым мы ни в коей мере не 
можем мириться.

Такое положение не может 
обеспечить рационального ис
пользования работы препода
вателей. Оно усугубляется еще 
и потому, что учебные планы 
не унифицированы: об’ем од
них и тех же учебных пред
метов для разных специаль
ностей разнится в небольшом 
количестве, что обуславливает 
кажущуюся необходимость 
читать эти курсы отдельно.

Одним из средств ограниче
ния роста учебной нагрузки 
служит введение единой си
стемы закрепления препода
вательского состава за инсти
тутом в целом и за отдель
ными его факультетами по 
числу студентов (решение уче
ного совета ТПИ от 16 мая 
1972 г.). Комплектование пре
подавательского состава ф а
культетов с учетом числа сту
дентов й разумное распреде
ление учебной нагрузки ста
нет стимулом для успешной 
организации учебной работы 
на факультете, уменьшения 
отсева студентов и повыше
ния успеваемости. Разумеется, 
декан не должен допускать 
излишней учебной перегруз
ки и покрывать ее за счет 
имеющегося в распоряжении 
факультета преподаватель
ского состава.

Созданное в нынешнем го
ду учебно-методическое уп
равление придерживалось вы
шеназванных принципов при 
составлении методики выде

должительности занятий и 
перерывов — 45+5+45 +  15 ми
нут позволит не включать в 
план время для обеденного 
перерыва.

Для проведения обществен
ных мероприятий на каждом 
факультете предусмотрено за
канчивать все занятия в один 
из дней недели одновременно. 
Можно было бы даже выде
лить каждому факультету 
свой день для этого, но целе
сообразность такого шага дол
жна быть взвешена в ходе со
ставления учебного расписа
ния.

В заключение необходимо 
отметить, что в следующем 
учебном году перед коллек
тивом института стоят боль-! 
шие задачи по дальнейшему 
повышению учебно-воспита-; 
тельной работы. Важнейшие ‘ 
из них нашли свое отражение! 
в плане развития ТЛИ на IX | 
пятилетку и' мероприятиях в ! 
честь 50-летия образования 
Союза Советских Социалисти
ческих Республик.

Претворение в жизнь наме
ченных мероприятий —  глав
ная задача будущего учебного 
года, которая стоит перед сту
дентами и преподавателями.

X. ТИЙСМУС, 
проректор ТПИ по учебной 
работе.

ТРЕТИЙ
ТРУД О ВО Й

ЭССД. Уже с начала весеннего 
семестра это слово яа устах всех 
студентов. Ветераны вспоминают 
прошедшее лето, а новички пере
варивают во сне впечатлении 
старших товарищей.

Итак,_ ЭССД. Она Была создана 
группой студентов-целинников в 
1Ы63 году. За 9 лет своего сущест
вования она превратилась в мощ
ную организацию, которая актив
но участвует в развитии народ- 

, ного хозяйства нашей республики.
Почему студенты мечтают про

вести лето в рядах: эи сд?  сю- 
первых, самое, лучшее лето — это 
лето, проведенное в компании ве
селых, жизнерадостных деловых 
людей — студентов. Во-вторых, — 
это радость созидания, творчест
ва, когда ты своими глазами ви
дишь результаты своего труда, 
в-третьих, в одном студенческом 
отряде встречаются представите
ли всех высших учебных заведе
ний республики: будущие инже
неры, врачи, педагоги, музыкан
ты, художники. А кроме того:

. . .  только в ЭССД бывает еже
годный слет отрядов в Вильянди 
или в другом, столь же красивом 
городе Эстонии,

. . .  только в ЭССД можно про
явить себя с любой стороны; от
крыть в себе таланты организа
тора, певца, художника.

. . .  только в ЭССД выходит га
зета, в которой можно поделить
ся своим мнением с товарищами 
о работе, послать в газету сделан
ную самим фотографию, свои соб
ственные стихи.

^Студенты-дружинники Поль
зуются большим почетом. С каж
дым годом растет спрос на сту
денческие отряды, увеличивается 
об’ем выполняемых работ. В про
шлом году строительными отря
дами ЭССД было выполнено ра
бот на общую сумму 2 412 тыс. 
руб., а весь план — на 134 проц. 
В этом году в составе ЭССД бу
дет насчитываться 2100 человек, 
запланировано работ на 2 800 тыс. 
рублей. .

Чтобы понять все возрастаю
щую популярность дружины, на
до самому побывать в ней — и не 
пассивным работягой или гонцом 
за длинным рублем (а заработки 
здесь приличные — от 200 до 400 
рублей), а активным дружинни
ком.
. ЭССД известна и за пределами 
нашей республики. В прошлом 
году наши, студенты, работали на 
об’ектах народного хозяйства 
Польши, Венгрии, ГДР, Чехосло
вакии, Болгарии, в дебрях горно
го Алтая и в ) знойных пустынях 
Таджикистана.',

В связи с 50-летием образова
ния СССР все большее значение 
приобретает обмен студенческими 
отрядами между республиками 
нашей страны. И в этом году мы 
примем представителей вузов 
других республик, а наши сту
денты отправятся в Стрежевой й 
на далекую Камчатку. - - •

Лучшие дружинники осенью 
награждаются поездками в стра
ны социализма, почетными гра
мотами . руководящих орга
нов республики и' высшей на
градой — Золотым, значком ЭССД.

За десять лет своего существо
вания ЭССД доказала, что. она не
обходима и полезна нашей стране.

К. ТЕЙТЕР, ТМ-41.

ления преподавательского со
става по факультетам, кото
рая была в основном одобрена 
на совещании деканов. К о
нечно, как и всякая другая, 
новая методика не лишена 
некоторых недостатков, но 
они не носят принципиального 
характера и могут быть уст
ранены в ходе работы после
дующих лет.

Внедрение новой методики 
должно значительно сокра
тить индивидуальную нагруз
ку преподавателей за счет 
уменьшения количества пото
ков, которым читаются одни и 
те ж е предметы.

Этот вопрос тесно связан с 
составлением учебного плана, | 
Максимально увеличив ис-1 
пользование аудиторий с | 
большой площадью, мы полу-1 
чим в свое распоряжение до-| 
статочное количество малых 
аудиторий, что позволит пла
нировать их для занятий сту
дентов старших курсов, где 
число малых потоков велико. 
Все это обеспечит возмож
ность начинать учебную ра
боту во всем институте в од
но и то же время.

Чтобы выровнять недель
ную нагрузку студентов и пре
подавателей, в новом учебном 
году -суббота станет «полно
правным» рабочим днем. Это 
обеспечивается еще и тем, что 
с сентября кафедра физиче
ского воспитания и военная 
кафедра будут планировать 
свои занятия и на субботу, 
тем самым возрастает воз-, 
можность рационального ис-1 
пользования аудиторного!
фонда. Недельная нагрузка | 
должна распределяться рав-1 
номерно: ежедневно — по 6—7 
часов занятий, что при про-



Ж I А  П Л  Е Л  УМЕ Ц еш раль- 
у  У  ново районного комитета 
* м лксмэ, 'состоявшемся 

5 июня сего года, была отмене
на хорошая работ  комсомоль
ской организации ТЛИ' по воен- 
н о -п а триошч ескому воспитанию 
студентов. Положительно ото
звались и  о деятельности наше
го клуба «Искатель», который 
совместно с идеологическим сек
тором комитета комсомола зани
мается вопросами воспитания 
молодежи на революционных, 
боевых и  трудовых традициях 
советского народа.

Каким юбравюм клуб выполня
ет задачи, стоящие перед ним? 
Проводятся вечера-заседания, 
посвященные всенародным пра
здникам, особо отмечаются День 
Победы и  годовщина Октябрь
ской революции. Я  а заседания 
приглашаются ветераны войны, 
воины Советской Армии, Препо
даватели военной кафедры, ин
ститут. Доброй традицией ста
ли викторины, в которых при-

ся вывести из состава клуба, а 
на их место будут приняты же
лающие.

Есть злые языки, берущиеся 
утверждать, что вечера на во
енные темы. Iне интересны и их 
посещать не будут...  Мы с этим, 
не согласны: уже посещали и 
будут! Конечно же, военно-па
триотическое воспитание — де
ло серьезное, а каким образом 
это будет преподнесено, как сде
лать заседания интересными и 
увлекательными — это уже на
ша Iс вами забота. Формы и ме
тоды могут быть самыми разно
образивши: от соревнований ти

нам ают .участие обычно все чле
ны клуба и  наши гости.

Хочется отметить заметное 
улучшение порядка, на вечерах. 
В основном это произошло по
сле перерегистрации членов к лу 
ба. Да  .и сами вечера стали бо
лее целтаправлвнльш и, более 
интересными. Дак пример мож
но привести, заключительный ве
чер хИсштеля», состоявшийся 26 
мая и посвященный студентам 
четвертных курсов. В  мини-кон
курсе — «гА ну-ка, парни» мо
лодые люди продемонстрировали 
весьма хорошие знания Уставов 
Советской Армии., . Л  восторгу 
девушек* Щюгли Не только разо
брать, . но даже собрать автома
ты. Неплохо разобрались в то
пографических и 'тактических 
знаках.. .Конкурс медсестер пока
зал, что.раненые 'могут быть спо
койны: девушки и х  великолепно 
перебинтуют, правда, пока не 
без ' помощи самих раненых. Но 
все еще впереди. Эти конкурсы  
совет «Искателя> подготовил с 
помощью преподавателя воен
ной кафедры майора Шейна 
В. Ф. Он же бы л \в составе жю
ри. Помогал выявить победите
лей, и  преподаватель той же ка- 
фе&рьь майоф Сомов П. Ф.

Обе команды получили весьма 
вкусные призы, которые тут же 
с восторгом были в ’едены.
, Далее следовала викторина, 

не очень сложная для юношей. 
Д ля  девушек же . пальнем пре
ткновения был вопрос на воен
ную■ тему: «Что такое БСЛ?». 
Это оказалось не чем иным, как 
«большой саперной лопатой». 
Одна команда, решив -— лучше 
что-то, чем ничего, расшифрова
ла: «Большой студент-лен
тяй . ..» .

Вечера, проведенные после пе
ререгистрации, показали необ
ходимость дополнительного 
приема в  клуб. Небольшое число 
принятых вообще не появилось 
ни па одном заседании. По-ви
димому, при вступлеши в клуб  
иные не задумывались, для че
го они это делают. Подобное 
можно объяснить либо безответ
ственностью за свои поступки, 
либо непониманием задач, кото
рые преследует клуб. Естествен
но, таких' «искательцев» придет-

Лри подготовке похода мы 
провели несколько встреч с ве
теранами войны, воевавшими в 
Эстонском стрелковом корпусе. 
В. И. Архангельский и А. Ю. 
Лаур помогли составить наи
более верный маршрут и расска
зали о своем участии в боях. 
Очень интересной была встреча 
с Героем Советского Союза А. К. 
Мери. Удивительна и поучитель
на судьба этого человека. Эпи
зоды из жизни Арнольда Кон
стантиновича, участие в боях, 
подвиг совершенный им — все 
это небезинтересно узнать на
шим студентам. (Арнольд Кон
стантинович преподает в нашем 
институте политэкономию).

Намечено еще несколько 
встреч, которые, как мы надеем
ся, дадут более обширные пред
ставления о районе, куда пойдет 
отряд, и событиях, которые там 
происходили 30 лет назад.

Д ля  того, чтобы иметь воз
можность познакомить всех с 
результатами похода, отряд за-

ПОСВЯЩАЕТСЯ
50-летию СССР

па «КВН», до обыкновенных 
танцевальных вечеров с викто
ринами и конкурсами.

А сейчас о последнем меро
приятии, которое готовит «Иска
тель» в этом учебном году.

2 июля Iиз Таллина от памят
ника Воину-освободителю пой
дет в поход по местам боев 
Эстонского стрелкового корпу
са отряд «Искателя». Поход 
этот посвящается пятидесятиле
тию со Оня образования СССР.

В  отряд вошли двенадцать 
студентов первых и вторых кур
сов со всех факультетов инсти
тута. В Великие Л у ш , откуда 
начинается «пеший» ‘маршрут, 
мы приедем на поезде. Посетим 
места, где были наиболее жар

т е  бои за Ве.шкие Луки, где 
занимал оборону Эстонский 
стрелковый корпус. Далее пой
дем в  Невель, Н'оваоокольники 
и Наев,у, где эстонские артилле
ристы поддерживали огнем на
ступление войск Советской Ар
мии. Из Насвы вериться в Вели
т е  Л уш , где возложим цветы 
на братскую могилу воинам, по
гибшим за освобождение города.

За четырнадцать дней отряду 
предстоит пройти по городам, 
деревням и селам около 190 км. 
Маршрут проложен с таким 
расчетом, чтобы можно было по
сетить те места, где во время 
Отечеств тной войны погибли 
студенты, учившиеся в нашем 
институте а  сражавшиеся в ря
дах корпуса. К сожалению, ма
териала о таких студентах у нас 
мало. ОБРАЩАЕМСЯ К ВЕТЕ
РАНАМ ВОЙНЫ! Если вам из- 
стна судьба таких людей, как: 
ПАУЛЬ КОНТ, ГЕОРГИ ВАЛ- 
ДЕК, ПАУЛЬ САЛУРИ, ХЕТ1- 
НО ВАЛМА, ЛЕЕНАРТ ХАМИ
ЛО, если вы знаете другие име
на, просим сообщить совету «Ис
кателя» в комитет комсомола.

Мы сделаем все, чтобы как 
можно больше узнать на месте 
боев, но это нелегко. Сразу же 
после войны отдельные могилы 
были убраны, а тех, кто там 
был захоронен, перенесли в 
Братскую могилу в Великих Л у
ках. Местное же население во 
время боев покинуло те места, 
оставшихся уничтожили фаши
сты.

ручался поддержкой кинокаби
нета ТЛИ и уже получил оттуда 
кинокамеру. Будем снимать два 
документальных фильма двумя 
кинокамерами. Один из них 
цветной можно будет демонстри
ровать на заседаниях «Искате
ля» в «Пако». Второй, черно-бе
лый, если, конечно, он удастся, 
будет показан в кинозале. Фото
стенд, а фотоаппараты имеют 
почти все, расскажет наглядно о 
походе. Фиксировать события в 
дневнике будет отрядный «пи
сарь». Впрочем, записывать, что 
видели и слышали, будут все, а 
потом делиться впечатлениями с 
вами на страницах «Политехни
ка».

Огромную помощь в органи
зации похода оказали комитет 
ДОСААФ, профком, комитет
комсомола, военная кафедра
института. Мы надеемся, что 
нам также не будет отказано в 
помощи при оформлении отчета, 
фотостенда и при монтаже
фильмов.

Результаты похода должны 
стать достоянием всех, кому до
рога память героических лет 
войны. Отряд «Искатель» прило
жит все силы, чтобы с честыо 
выполнить возложенные на него 
задачи.

Е. МОРОЗ, 
вице-президент клуба «Ис
катель».

ПРОКАТИЛИСЬ. . .

что поют  СТУАЕНТЫ
ВО ВРЕМЯ СЕССИИ?

Необычайно популярны м  
Становится мотив из онеры 
'«ГГикоовая дама» (перед эк за 
меном по ТОЭ): «Три ф азы , 
три ф азы , три ф азы ?  Т рой
ка?.. Ч етверка? » К онец не
сложен,- потому что в том м е
сте  Ч айковский  поставил 
двойное рхатззш го.

Свои сторонники есть и  у 
'Вагнера. Ч асто м ож но сл ы 

ш ать (и видеть) его «Хор па
ломников» в исполнении сту- 
дентов-задодженников за 
дверью преподавателя.

Однако во время зачетной 
недели н и  одна песня не мо
ж ет соперничать с песенкой 
Фигаро — «Фигаро тут, Ф ига
ро там, Фигаро тут, Фигаро 
там...».

7 марта с. г. студент учеб
ной группы ЛС-41 Гуннар 
Камм справлял свой день 
рождения в мужской ком па
нии. Стало скучно, и создав
шуюся обстановку решили 
исправить за счет девушек из 
общ ежития ТПИ, куда друзья 
и направились около 12 часов 
ночи (время, разумеется, 
весьма «подходящее» для 
приглашения в гости!).

В состав «экспедиции» вхо
дил сам Гуннар Камм, сту
денты «гой ж е группы Ю ри 
Кристаль, Ю ри Россь и сле
сарь таксопарка Урмас Каськ, 
«неизвестно каким  образом 
оказавш ийся на дне рожде
ния» (из показаний Гуннара 
Камма). Поскольку путь от 
остановки «Магистрали» на 
бульваре Сыпрусе до общ е
ж ития ТПИ показался Урмасу 
Каську слишком длинным, то, 
проходя мимо стоявшего у 
дома № 210 «Москвича-408», он 
открыл дверцу маш ины и з а 
вел мотор. Обязанности «ги
да» взял на себя Ю ри Кри
сталь. Уже в самом начале 
«пробега» по бульвару Сып
русе стало ясно, что в охлади
тельной системе отсутствует 
вода, но это обстоятельство 
ничуть не повлияло на даль
нейшую «деятельность» Кась- 
ка и  Кристалл. Этот ф акт  до
вольно-таки ясно вы раж ает 
их отношение к  обществен
ному достоянию и к  чужой 
собственности, а, что касается 
Кристалл, — то и  его отнош е
ние как будущего инж енера к 
технике вообще. (Ради спра
ведливости следует отметить, 
что, по словам последнего, он 
имел весьма отдаленное пред
ставление об автомаш инах! 
Ценное признание для буду
щего инженера в  век косми
ческих полетов!).

В общежитие наш и «герои» 
проникли без особого труда, 
но безрезультатно. Не теряя 
надежды, направились в  центр 
города, где «рейс» заверш ился 
на площади Победы по требо
ванию работников милиции.

Далее последовала обы чная 
процедура: прокуратура, след
ствие, расходы по к апиталь
ному ремонту мотора (за счет 
родителей Юри Кристалл, т. к. 
он сам доходов не с'-имеет) и 
обсуждение поведения Ю ри 
Кристалл на товарищ еском 
суде ТПИ. Поскольку роль 
Юри Кристалл в этой исто
рии была полностью опреде-

к п и  
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И все-таки мощнее всего1 
звучит в  это время- тема судь
бы из оперы «Кармен»!

Ни пуха, ни- пера!

П. О.

В начале июня в наш ем и н 
ституте проводилась традици
онная спартакиада препода
вателей и служ ащ их трех в у 
зов Прибалтики.

Определить сильнейшего 
оказалось делом нелегким: 
все три команды отлично в ы 
ступали на соревнованиях и 
показали хорошие результа
ты. Итак, кто ж е стал победи
телем: Каунас, Рига или Т ал 
лин? Наибольшее количество 
очков (по 16) набрали пред
ставители Риги и нашего и н 
ститута. Реш ение ж ю ри было 
следующим: первы е полгода
переходящий приз будет у 
т п щ  а затем он «переедет» в 
Ригу.

лена работниками милиции и 
прокуратуры, то ему ничего 
не осталось, к а к  сож алеть о 
случивш емся.

Весьма своеобразным было, 
однако, поведение Гуннара 
К ам м а и  Ю ри Росся. Н а засе
дании товарищ еского суда 
Гуннар Камм доказывал, что 
ему вообще не было известно, 
зачем  они вы ш ли из дому 
около полуночи, по его уразу_ 
мению — подышать, свежим 
воздухом. Что касается угона 
автомаш ины, то он лишь ви 
дел, что «Урмас ©друг испа
рился в проходной двор» (из 
письменного об’яснения Г. 
Камма) и маш ина, в которой 
сидели К аськ и Кристаль, 
проследовала по направле
нию к М устамяэ. Что касает
ся Ю. Росся, то он видел зна
чительно больше. Он, Напри
мер, видел с расстояния 100 
метров (в темноте — 7-го м ар
та в полночь!), сквозь два 
крупнопанельны х здания (!),
что К аськ и  Кристаль поеха
ли в сторону ТПИ — поистйне 
позавидуеш ь его зрению!

Далее ж е показания- стали 
еще более оригинальными. 
Например, Г. Камм зн а л ,' что 
Ю. Россь побеж ал в- общ ежи
тие, где К ристалл не нашел, 
но видел маш ину перед обще
житием. А  Ю. Россь об этом 
ничего не знал, он сообщил, 
что никуда не ходил, а вместе 
с Г. Каммом потоптались на 
месте и пош ли домой. В 
действительности ж е онм. сто
яли перед домом, откуда была 
угнана маш ина, разговарива
ли с владельцем машины, ко
торый вы беж ал из квартиры, 
но ничего не предприняли для 
того, чтобы помочь владель
цу получить свою машину.

Товарищ еский суд нашел, 
что поведение Ю ри Кристалл, 
Гуннара К ам м а и  Ю ри Росся 
не соответствует этике пове
дения советского студента, и 
предлож ил ректору наказать 
названны х студентов в дисци
плинарном порядке.

П риказом ректора от 6 ию
ня 1972 г. № №  184/Л Гуннару 
Камм у и Ю ри Россю объявлен 
строгий выговор с последним 
предупреждением. Тем же 
приказом  Ю ри Кристаль ис
клю чен из списков студентов 
ТПИ.

Л. ТРЕЙМАН,
член товарищеского суда
ТПИ.

ЗАСЛУЖЕННАЯ
НАГРАДА

Победителем третьего кон
курса: на  лучш его знатока на
учного атеизм а стая1 студент I 
курса экономического ф а
культета А лександр Ваабель.
Он награж ден путевкой в 
меж дународный молодежный 
лагерь «Спутник».

ВНИМАНИЮ
ДИПЛОМАНТОВ!

К аф едра автотранспорта со
общает, что защ ита диплом
ны х работ состоится 19,. 21 и 
22 ию ня в 10;00 в зале Мини
стерства Автотранспорта и 
Ш оссейных дорог (ул. Виру, 9).

Зам. редактора 
О. СЮСЮКАЛ США.
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